

EL CASTELLANO

CON CENSURA Eclesiástica

Correo concertado

Punto de suscripción y venta.

Toledo: D. Elías Galán, Comercio, 62.

Anuncios económicos.

Redacción y Administración: Lechuga, 13.—Teléfono 12

Se publica martes y sábados.

Suscripción.

Un año.....	5,00 pesetas.
Número suelto.....	0,10 "
Idem atrasado.....	0,15 "

Pago adelantado.

Baños y aguas minerales, naturales y radioactivas

Hervideros de Fuensanta (Ciudad Real)

premiadas en todas las Exposiciones.

Los dos manantiales más ricos y abundantes del mundo.

Únicas en Europa que curan radicalmente las enfermedades de la matriz y las demás propias de la mujer.

Debida al pie del manantial de la FUENTE SANTA, cura por completo, como ningunas otras, la DIABETES, como puede comprobarse por recientes curaciones.

Fonda esmeradamente servida; habitaciones al alcance de todas las fortunas. Cochecillos del Establecimiento diarios a la estación de Ciudad Real, a las seis de la mañana. Médico Director: Dr. García Muñoz, de Madrid.

Temporada oficial de 1.º de Junio a 31 de Agosto.

Pidanse itinerarios y memorias a los Hijos de Benéitez, en Almagro, provincia de Ciudad Real, y en Madrid, oficinas de Publicidad, Jacometrezo, 50, 1.º.

La ley del Tali6n.

Así como las aguas de los ríos se reuevan constantemente y el cauce permanece sin diferencias apreciables, así desfilan los legisladores por la corriente de los pueblos, produciendo algunas pequeñas turbias que luego de pasadas hacen más amable la plateada superficie que se desliza majestuosa arrojando los detritus al vastísimo mar.

El mayor peligro para las sociedades es que snlgan a la superficie las llagas sociales que el pudor del enfermo y el cauterio del Médico deben tener ocultas.

Las pasiones agitadas del pueblo, acusan siempre una injusticia, ó del gobernante ó del agitador, pero con notable diferencia.

Siendo la paz el mayor d6n que Dios pudo conceder a los pueblos, cuando se pierde por causas que no afectan a la médula nacional; cuando la intranquilidad se limita a una región ó a una clase social, pronto se restablece el orden; la *vix medicatrix*, que en derecho político es a las naciones lo que el instinto en Psicología a los animales, encuentra fagocitos que destruyen pronto las bacterias infecciosas y se restablece la calma y con ella la paz, que es la salud.

Pero cuando los 6rganos esenciales a la vida sufren la perturbaci6n por ingerencia de elementos t6xicos ó por lesi6n en los tejidos, si el remedio no se puede aplicar ó se retarda, la muerte del Estado es un hecho, y en más ó menos tiempo, según la gravedad de las lesiones ó la cantidad y actividad del t6xico.

Que hemos perdido la paz lo evidencia el traer y llevar de Regimientos, la huelgas de obreros, baja de valores,

paralizaci6n de industrias y protestas de unos y otros.

Podrá suceder que el buen sentido se imponga, y volviendo el Gobierno por su buen nombre, recapacite a tiempo y vea claro que al pueblo que sufre resignado la penuria, ni se le pueden imponer más impuestos ni cercenar más derechos, que de uno y otro se trata en las presentes andanzas.

Canalejas, director de grandes masas en los mitins, prometió a los propietarios rebaja en los impuestos, al obrero mejoras en el jornal y en el trabajo.

Canalejas gobernante no lo cumple, y si cuando prometió le aplaudieron, ahora le abominan y desprecian.

Desprestigi6 al religioso, y los que no son religiosos le desprestigian a él; quit6 a las multitudes la confianza en los gobernantes, y los gobernados no la tienen en él.

Los propietarios le juzgan loco peligroso, los políticos caballero andante de europeizaciones ridículas y los obreros como un gran desencanto.

El ridículo que él quiso arrojar sobre la ensefianza cat6lica, le envuelve con fúnebre cresp6n y no tardará la *Gaceta* en recordar a los apenados gobernantes de hoy que los malos Gobiernos son mortales, y pasan rápidamente como las vanidades que los hinchaban y elevaban desde la biblioteca sin prácticas al banco azul sin teorías.

Los pueblos tienen un tribunal, la opini6n; un juez, el buen sentido, y una ley, la del Tali6n, que aplican a los malos gobernantes con la crueldad del que sufre sin esperanza y con el ensañamiento del despreciado.

Canalejas emplazado por sus desaciertos, está juzgado en la opini6n y condenado a extrafiamiento perpetuo.

¡Gloria a María!

Esa fué la expresi6n que sali6 de nuestros labios cuando, anteayer, contemplábam6s el magnífico cuadro que nos presentaba la Procesi6n de María del Carmelo, organizada por los Reverendos Padres Carmelitas y la Semana Devota.

Después de un solemne Novenario, en el cual el Reverendo Padre Prior ha dirigido su autorizada y valiente palabra al numeroso auditorio que todos los días asistía al templo, la procesi6n del domingo paso digno coronamiento a estos solemnes cultos. Pocas veces hemos visto una manifestaci6n tan grandiosa de amor a Nuestra Señora del Carmen.

Sali6 del templo a las seis y media, rompiendo marcha un piquete de guardias cíviles a caballo; seguían las Hermanas de la Semana Devota, en gran número; a continuaci6n los caballeros, luciendo, como aquéllas, el hermoso Escapulario; varios Sres. Sacerdotes, la Comunidad de Carmelitas y multitud de niñas encargadas de los cánticos, con otras dieciséis vestidas de blanco, llevando las cintas de las andas donde María Santísima del Carmen, con su Divino Niño, aparecía radiante de hermosura, ofreciendo a todos el devoto Escapulario. Cerraba la Procesi6n, oficiando de Preste, el Can6nigo muy ilustre Sr. D. Francisco Frutos Valiente, acompañado de los Superiores de la Comunidad y Comisiones de los Centros militares de esta capital. La banda de la Academia, alternando con los cánticos de los coros de niñas, fueron los encargados de amenizar procesi6n tan devota y recogida como bien organizada.

Al entrar en el templo, el Reverendo Padre Prior, todo entusiasmado, subi6 al púlpito y di6 gracias a Dios, a la Santísima Virgen y a cuantos habían contribuido a esta espléndida manifestaci6n de la devoci6n a la Santísima Virgen. Vivas prolongados a la Reina del Carmelo y al bendito Niño de Praga terminaron estos hermosos cultos.

Reciban todos, y principalmente la Reverenda Comunidad de Padres Carmelitas, nuestra más cordial felicitaci6n.

H.

PRONOSTICOS DEL TIEMPO

(PROHIBIDA LA REPRODUCCI6N, YA SEA LITERAL Ó YA EXTRACTÁNDOLA)

Del 19 al 20, avanzarán hacia el mar del Norte los centros de baja presi6n del N. O. del Continente y evolucionarán en el Mediterráneo y en Italia núcleos de fuerzas perturbadoras. Tiempo un tanto nebuloso y algunas

lluvias y tormentas desde el Cantábrico y N. E. al paralelo central, con vientos variables.

Del 21 al 22, las depresiones del mar del Norte pasarán por la Europa Central, Escandinavia y mar Báltico, y otro mínimo barométrico se formará en el Mediterráneo superior. Estos elementos seguirán causando algunas lluvias y tormentas en el N. y N. E. de la Península, con vientos de entre S. O. y N. O.

El sábado 23, empezará a desarrollarse en nuestras regiones un importante cambio atmosférico, que será producido por el avance hacia nosotros de una depresi6n oceánica, cuyo centro de acci6n se hallará entre Portugal y Galicia. Se registrarán lluvias y tormentas en la Península, principalmente desde el O. hasta la regi6n central, con vientos del segundo al tercer cuadrante.

Segmentada la citada depresi6n el domingo 24, pasará por el centro de la Península uno de sus núcleos, y el otro estará en el N. O. de Galicia. Lluvias y tormentas bastante generales, con vientos de entre S. E. y S. O.

El núcleo de fuerzas del N. O. de Galicia se habrá trasladado, el lunes 25, al N. O. de Francia, y el del centro de la Península se hallará en el Mediterráneo, entre Baleares y Argelia. Seguirán produciéndose lluvias y tormentas en nuestras regiones, especialmente en las del N. O., N., Centro y Mediterráneo, con vientos del 3.º al 4.º cuadrante.

Irá mejorando la situaci6n meteorológica el martes 26, pues el núcleo de fuerzas del Mediterráneo se habrá alejado por Italia, y el que persistirá en el N. O. de Francia y golfo de Gascuña solamente ocasionará algunas lluvias y tormentas en la Península, particularmente desde el N. O. y N. al Centro, con vientos de entre S. O. y N. O.

El mi6rcoles 27, estará en el Mediterráneo superior la depresi6n de Gascuña, la cual seguirá produciendo algunas lluvias y tormentas desde el Cantábrico y Centro al Mediterráneo, con los mismos vientos de entre S. O. y N. O.

Del 28 al 29, evolucionará por dicho mar Mediterráneo la citada depresi6n y causará algunas lluvias y tormentas en las regiones próximas, con vientos del 4.º al 1.º cuadrante.

Del 30 al 31, será bastante tranquila la situaci6n atmosférica general de la Península, y solamente estará algo perturbada en el Mediterráneo y en el N. O., debido a los centros de baja presi6n que habrá en Túnez y en Irlanda.

Sifoon.